





De fuente semificticia se indica que el crucero rebelde «Canarias», ha sido hundido por el «Libertad» y dos destructores leales, en el combate sostenido a 30 millas de Cherchell

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES

Avenida de Capitán Pedro Riutort 30-Teléfono 84

PRECIO: 15 céntimos

## Información Nacional y Extranjera



VALENCIA 9.—El texto del parte facilitado a las 24 horas por la Sección de Información es como sigue:

### EJERCITO DEL CENTRO

Sin novedad.

### EJERCITO DE LEVANTE

Sin novedad.

### EJERCITO DEL NORTE

Ayer el enemigo, después de una intensa y prolongada preparación artillera y utilizando en gran escala los tanques, atacó fuertemente por el sector de Mazuco. Las fuerzas propias efectuaron un ligero repliegue, pero recuperaron en enérgico contraataque, las posiciones perdidas y cogieron al enemigo dos ametralladoras, un fusil ametrallador y dos banderas.

Otro ataque de los facciosos sobre Treviso fué rechazado.

En la costa continuó durante la jornada de hoy la presión enemiga y aunque actuaron en masa la artillería y una columna motorizada, fueron rechazados todos los ataques.

En el sector de Pola de Gordón los rebeldes consiguieron ocupar Peñas Blancas y Magdalena.

Nuestras baterías bombardearon Pravia y lograron introducir dos proyectiles en un edificio donde estaban concentradas fuerzas enemigas.

La aviación facciosa actuó intensamente sobre la costa.

### EJERCITO DEL SUR

Un grupo de fuerzas propias realizó una incursión en la retaguardia de la zona rebelde de Rulas y entabló combate con el enemigo, causándole 15 bajas y capturando un prisionero con armamento.

En el sector de Pozoblanco ligero tiroteo.

La aviación enemiga efectuó vuelos de reconocimiento y bombardeo.

### EJERCITO DEL ESTE

En el sector de Puebla de Albornón, nuestras baterías han cañoneado con gran intensidad las posiciones facciosas. La contrabatería rebelde ha sido ineficaz.

La aviación rebelde ha bombardeado y ametrallado la zona entre Fuenteduro y Sierra Gorda.

Nuestra infantería atacó las posiciones enemigas de dicho sector, infligiendo al enemigo duro castigo.

Se han presentado a nuestras filas nueve soldados con armamento.

### PARTE DE MARINA

En ocasión de encontrarse la flota republicana en las proximidades de la costa de Argelia el día 7, fué avistado el buque pirata «Canarias». El crucero «Libertad», buque insignia de nuestra escuadra, hizo rumbo inmediatamente hacia el «Canarias» contra el que rompió fuego a las 10:40, aumentando el máximo de velocidad por no perder contacto con él, sosteniéndose un duelo de artillería entre los dos buques hasta las 11:45. Entonces al aproximarse nuestros destructores, el «Canarias» desapareció en el horizonte.

La flota, que continuó la misión ordenada, tuvo nuevo combate a las 17:25 horas con el «Canarias», entablándose un nuevo duelo artillero entre este buque y el crucero «Libertad» hasta las 19:00 horas.

Nuevamente, el «Canarias» ante la presencia de nuestros destructores en forma de ataque, hizo rumbo al Norte desapareciendo en dirección a su base de Palma de Mallorca.

El primer encuentro artillero se efectuó a una distancia de 15.000 a 18.000 metros y el segundo de 10.000 a 15.000 metros.

En el segundo combate se apreció desde el «Libertad» una llamarada a popa de la chimenea del «Canarias» como consecuencia de recibir un impacto que le hizo suspender el fuego durante unos diez minutos.

Ambos encuentros fueron precedidos y seguidos de ataques por la aviación facciosa, empleando en el segundo un hidro torpedero, que lanzó varios torpedos contra la primera flotilla de destructores, matando a uno sin novedad.

Nuestros buques, después de mantenerse cruzando durante la noche, regresaron, en la mañana del día 8, a su base, sin novedad.

### Una disposición de la «Gaceta»

Valencia.—La «Gaceta» publica una disposición de la Presidencia pidiendo a los distintos departamentos faciliten una lista de los empleados justos que necesitan para atender sus Negociados en Madrid. El resto será destinado a otros lugares o será trasladado a Valencia. (Febus).

### La instrucción premilitar

Valencia.—La «Gaceta» inserta una disposición de Defensa Nacional disponiendo que los Consejos Municipales señalen entre los días 10 al 20 del actual la fecha y hora para la presentación de los jóvenes de 18 a 20 años a fin de que vayan a aprender la instrucción premilitar. (Febus).

### Varias Federaciones de Industria contra un acuerdo de la Ejecutiva de la U. G. T.

Valencia.—Firmado por las Federaciones de la Piel, Agua, Gas y Electricidad, Industrias Farmacéuticas, Madera, Enseñanza, Vestido y Tocado, Banca y Petróleos, se ha publicado un escrito en que los firmantes protestan de la escisión de que les ha hecho objeto la Ejecutiva de la U. G. T. alegando falta de pago, cuando el motivo principal era no atender la petición de estas Federa-

ciones para que se reuniese el Comité Nacional a fin de tratar los problemas palpitantes relacionados con la guerra y la unidad de los trabajadores. En el escrito se hace resaltar además la injusticia que a juicio de los firmantes, supone el ser expulsada de la U. G. T. la Federación Minera, cuando sus integrantes dan la vida por la Libertad del pueblo en los frentes asturianos. (Febus).

### Un donativo de 20.000 ptas.

Madrid.—El Consejo Provincial del Socorro Rojo Internacional de Madrid ha enviado una sentida carta al ministro de Instrucción Pública y Sanidad camarada Hernández, remitiéndole 20.000 pesetas para contribuir a satisfacer las necesidades de los refugiados del Norte de España que han tenido que abandonar sus hogares, huyendo del terror fascista.

### Un edificio para los enfermos evacuados de Madrid

Madrid.—El Consejo Provincial de Ciudad Leal (antes Real) ha puesto a disposición de Madrid un edificio para los enfermos que tengan que ser evacuados.

### Desmintiendo un falso rumor

Madrid.—La Legación de Bolivia ha publicado hoy una nota desmintiendo rotundamente los rumores circulados sobre el posible reconocimiento de Franco. Dice que este rumor carece en absoluto de fundamento.

### Detalles del ataque a un avión correo francés

Bayona.—Un avión comercial de la Compañía francesa de Air Pyrenées, el cual era pilotado por el aviador francés Guidez y que había salido del aeródromo de Parme-Biarritz, ayer tarde fué atacado por una escuadrilla de caza facciosa.

Bajo el fuego de las ametralladoras, el avión cayó envuelto en llamas cerca de Ribadesella. El piloto pereció carbonizado.

### ¿Ha sido hundido el buque pirata «Canarias»?

Argel.—Las noticias recibidas del combate naval que tuvo lugar a 30 millas de Cherchell entre el crucero faccioso «Canarias», y el «Libertad» y dos contratorpederos republicanos, terminó con el hundimiento del crucero rebelde. Esta noticia aunque es de fuente oficiosa, la damos con reservas por no haber sido aún confirmada.

### Inglaterra y Francia firmes en su propósito. Lo que dice el «Times»

Londres.—La prensa inglesa de esta mañana afirma que Inglaterra y Francia están resueltas, encuentren o no, todas las colaboraciones a llevar a cabo su plan, que no es otro que el de poner fin a las agresiones de que son víctimas los buques mercantes en el Mediterráneo.

El «Times» dice: «El Gobierno británico se preocupa por una cuestión que estima más urgente que el establecimiento de responsabilidades pasadas, proponiendo que el esfuerzo internacional se concentre en un plan práctico, el impedir a toda costa que aquéllos puedan reproducirse.»

### Las bajas rebeldes en la provincia de Santander

Londres.—El «Daily Herald» publica la siguiente noticia de su correspondiente en España: «De los 6.000 soldados facciosos muertos en los frentes de Santander, 57 solamente eran españoles. Las pérdidas sufridas por los rebeldes se reparten así: Italianos 2.727; alemanes 1.614; moros 1.415, otras nacionalidades 502.»

### El Gobierno inglés acuerda que tenga lugar la Conferencia Mediterránea, a pesar de Italia y Alemania

Londres.—Se asegura que en la reunión ministerial de esta mañana, el Gabinete británico ha dado su aprobación a las proposiciones que los Gobiernos francés e inglés van a someter el 10 de Septiembre a la Conferencia de Nyon.

El hecho de que los nombres de los principales delegados a esta reunión hayan sido ya anunciados, demuestra que la Conferencia se reunirá con o sin la participación de Italia y Alemania.

Los medios diplomáticos que confirman este punto, precisan a su vez que en caso de que las dos potencias citadas no asistieran, la Conferencia se reuniría probablemente en Ginebra.

### La reunión del Subcomité de No Intervención aplazada

Londres.—La reunión del Subcomité de No Intervención, prevista para el viernes, ha sido aplazada. El Subcomité debía tomar conocimiento de las respuestas dadas por los Gobiernos al proyecto de reorganización del control naval. La reunión tendrá lugar probablemente la semana próxima.

### Más barcos franceses al Mediterraneo

París.—El ministro de Marina ha facilitado un comunicado ordenando a la quinta división de torpederos dispóngase a zarpar para el Mediterráneo en donde debe reforzar la división de la flota francesa, encargada de proteger la navegación mercante. (Febus).

### El conflicto chino japonés

Londres.—Los tropas chinas han vuelto a tomar la ciudad de Pao Chang al Noroeste de Shangay.

Como se ve, los chinos se defienden con el mayor ímpetu y entusiasmo; la artillería japonesa ha seguido bombardeando intensamente el Municipio de Shangay, y en otro combate de dura violencia, ha tomado parte una gran masa de aviones japoneses.

El Gobierno de Nankín ha publicado un decreto poniendo en libertad a los presos políticos. Los chinos se apresuran a unirse para defender su independencia contra la invasión extranjera.

Respondiendo a las notas enviadas por consules extranjeros, en las que piden respeto en la Conferencia Internacional, el alcalde de Shangay ha redactado otra nota en la que se demuestra con el ejemplo la importancia de la Conferencia Internacional como Base Militar.

Shangay.—Las autoridades chinas dan cuenta de que la aviación ha derribado en quince días 61 aviones japoneses y que desde el principio del conflicto, la aviación y la artillería china destruyeron respectivamente 48 y 60 aparatos de la base aérea japonesa de Formosa.

Asegúrase que el comandante de la base, Hetner, encontrárase muerto por el «barakir». (Febus).

### Comentarios de la prensa madrileña

Madrid.—La prensa madrileña trata en sus editoriales de hoy de los siguientes asuntos:

«A B C» invita a la prensa a colaborar en toda tarea que se encamine a la cordialidad antifascista.

«El Sol» resalta la importancia de la solidaridad en el extranjero hacia España en estos momentos en que han de celebrarse interesantísimas reuniones de carácter internacional.

«La Libertad» dice que los españoles han de tener la esperanza de que su causa sea tratada en justicia más allá de nuestras fronteras.

«Castilla Libre» comenta la situación política sugiriendo sobre la misma determinadas iniciativas.

«Política» hablando de la Conferencia del Mediterráneo que ha de celebrarse mañana (hoy) en Nyon, dice que la voz de Rusia significa la acusación y España tendrá un valor noble y moral.

### Hoy empiezan las sesiones de la Conferencia Mediterránea y de la Sociedad de Naciones

Ginebra.—La primera sesión de la Conferencia del Mediterráneo tendrá lugar hoy viernes a las 16:30. Parece seguro que la presidencia será ofrecida a Mr. Eden, representante de la Gran Bretaña.

Por la mañana del mismo día será inaugurada la sesión del Consejo de la Sociedad de Naciones, sesión puramente de fórmula, que será dedicada a la fijación del orden del día.

### La Marina de guerra italiana, recibe órdenes

Roma.—En todos los puertos italianos los navios de guerra han recibido el orden de estar prestos a toda eventualidad, así como todos los buques mercantes italianos navegando en el Mediterráneo.

Numerosos submarinos, recientemente pintados de negro, se han concentrado en la bahía de Nápoles.

### Conferencia Negrín-Delbos

París.—El Jefe del Gobierno español doctor Negrín, ha conferencia do extensamente con Delbos. El doctor Negrín ha hecho valer el punto de vista de España, según el cual, el examen de la seguridad de navegación en el Mediterráneo no puede ser sustraído al estudio de la Sociedad de Naciones.

El Jefe del Gabinete español anunció a Mr. Delbos su firme propósito de mantener en la reunión del organismo de Ginebra el recurso contra las incursiones marítimas de los piratas. (Febus).

### Deshaciendo una patraña

París.—El Ministerio de Negocios Extranjeros ha desmentido que el submarino español «C 4» pueda ser el autor de la agresión al destructor británico «Havock», pues el sumergible llegó con averías el 28 de Agosto y la agresión fué realizada el día 31. (Febus).

### Se asegura que el ministro de Hacienda del Reich ha «dimitido»

Núremberg.—Asegúrase que ha dimitido el ministro de Hacienda alemán doctor Schacht por escribir un artículo, en el cual se demostraban las dificultades económicas de Alemania que acrecentaban con gastos extraordinarios algunas personalidades nazis. (Febus).

### Interrumpiendo un viaje

Buenos Aires.—El ex Presidente del Paraguay señor Franco que se dirigía a Asunción por vía aérea, ha interrumpido su viaje en espera del desenlace de los acontecimientos.

### Un atinado juicio contra la actitud de Italia

Londres.—El órgano periodístico de Mr. Eden dice hoy que la opinión pone en guardia a Italia contra los riesgos que corre al adoptar en sus momentos actuales una actitud contraria a los intereses de la paz.

Al negarse Italia a ocupar un puesto en la Conferencia del Mediterráneo, añade el periódico, el Gobierno de Roma pone materialmente fin a los progresos hechos recientemente hacia una aproximación italo-británica. Mussolini, continúa diciendo el periódico, ha colocado a su país en una situación gravísima que el dictador italiano no ignora.

### Italia no asistirá a la Conferencia del Mediterráneo...

Roma.—La respuesta italiana para asistir a la Conferencia del Mediterráneo, ha sido entregada hoy a las 11:15 de la mañana por el conde Ciano a los encargados de Negocios Extranjeros de Francia e Inglaterra en Roma.

El texto de la respuesta italiana ha sido considerado muy detallada. En resumen constituye una negativa para no asistir a la Conferencia y propone que las cuestiones de dicha Conferencia sean discutidas en el Comité de No Intervención.

### Y Alemania tampoco

Berlín.—Esta mañana ha sido entregada a los embajadores de Francia e Inglaterra en Roma la nota a la invitación para asistir a la Conferencia del Mediterráneo.

La respuesta alemana propone, como la italiana, encargar al Comité de Londres que se ocupa del problema del Mediterráneo.

### Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Mahón

#### Asociación de Beneficencia

Habiéndose presentado en las oficinas de esta Sociedad el impo-

nte don J. M. B., de la libreta de la «Caja de Ahorros» número 5716, manifestando haberla extraviado y solicitando en su consecuencia que se declara caducada.

Por el presente anuncio a tenor de lo que se previene en el apartado 3.º de las disposiciones insertas en las libretas de referencia, quedará declarada la caducidad de la aludida libreta, después de publicada por tres días consecutivos su pérdida en este periódico.

Habiéndose presentado en las oficinas de esta Sociedad el impo-

nte don J. M. B., de la libreta de la «Caja de Ahorros» número 4521, manifestando haberla extraviado, y solicitando en su consecuencia que se declara caducada.

Por el presente anuncio, a tenor de lo que se previene en el apartado 3.º de las disposiciones insertas en las libretas de referencia, quedará declarada la caducidad de la aludida libreta, después de publicada por tres días consecutivos su pérdida en este periódico.

Mahón a 9 de Septiembre de 1937.  
—El Delegado Director, Antonio Blanc 25

### Madrinas de Guerra

Las artilleras de la 1.ª Batería Antiaérea, Cabo Negro, Lorenzo Becana Campo, Mario Valls, Emilio Luque, Salvador Cabel y Alfonso San Anastasio y los cabos de Artillería Ricardo Fernández y Teófilo Domingo, de la posición de Lucalorsy, 4.ª Batería (Alajeró), se dirigen a las bellas y simpáticas señoritas de la isla solicitando Madrinas de Guerra.

1-6

### CATALANS!

Sou pregats d'assistir a l'Assemblea que per constituir l'Entitat «Llar Catalana» tindrà lloc al Saló Victoria a les 10 hores del dia 12 de setembre, sota el següent ordre del dia:

Primer. Informe de la Comissió del compte dels treballs efectuats Segon. Elecció de Consell Directiu.

Tercer. Discussió dels Estatuts. Quart. Precs i preguntes. Maó 8 de setembre de 1937.

LA COMISSIÓ ORGANITZADORA

Se pone en conocimiento del público que la Entidad Cultural y Recreativa «Llar Catalana» en vías de constitución, busca piso en buenas condiciones y lugar céntrico. Para ofertas: dirigirse a la Administración de este periódico.—LA COMISSIÓ ORGANITZADORA. 23

### Deseo huerto

con casa o caseta dentro o en las afueras de Mahón.

Para informes en esta imprenta. 3-3

### TEATRO PRINCIPAL

Sábado 11 Septiembre de 1937

A las 9:30 de la noche

Gran función organizada por la Juventud Socialista Unificada, a beneficio de la SEMANA PRO UNIDAD y en honor de la camarada Mercedes Andrez, como despedida de soltera.

Reposición de la preciosa comedia francesa en tres actos, de Pleasant Jon (traducción de Martínez Sierra)

### GUINOTOS

Domingo 12 Septiembre 1937

A las 5:30 de la tarde

### Grandioso Baile

Organizado por la Marina de la Base Naval, para engrasar la suscripción del «Corazón Jaime».

La renombrada orquesta BLANCO Y NEGRO será la encargada de amenizar este lucido Baile.